



**Congregazione dei Rogazionisti**  
Curia Generalizia

Via Tuscolana, 167 - 00182 Roma  
Tel. 06.7020751 - Fax 06.7022917  
e-mail: segrgen@rcj.org

Rome, 19 Mars 2017  
Solennité de Saint Joseph

Prot. N. 91/17  
Au 100<sup>ème</sup> anniversaire de la naissance du Serviteur de Dieu, le Père Giuseppe  
Marrazzo

Aux MM.RR. Supérieurs  
des Circonscriptions Rogationnistes  
et, p. c. aux Communautés Rogationnistes  
LEURS SIÈGES

*Pierre se mit à lui dire: "Voici, nous avons tout quitté, et nous t'avons suivi". Jésus répondit: "Je vous le dis en vérité, il n'est personne qui, ayant quitté, à cause de moi et à cause de la bonne nouvelle, sa maison, ou ses frères, ou ses sœurs, ou sa mère, ou son père, ou ses enfants, ou ses terres, ne reçoive au centuple, présentement dans ce siècle-ci, des maisons, des frères, des sœurs, des mères, des enfants, et des terres, avec des persécutions, et, dans le siècle à venir, la vie éternelle [...]. Un grand nombre de premiers seront les derniers et les derniers seront les premiers" (Mc 10, 28-31).*

Très chers Confrères,

les paroles de Jésus à Pierre me semble le plus approprié pour rappeler avec vous la figure bien-aimé du Père Giuseppe Marrazzo à l'occasion du 100<sup>ème</sup> anniversaire de sa naissance. Il a tout laissé, tout ce qui lui appartenait et tout son être, pour se donner totalement au Seigneur et aux âmes, à toutes les personnes qu'il a rencontrées dans sa vie, en particulier ceux qui souffrent dans leur corps et encore plus dans l'esprit et, ce faisant, il a trouvé multiplié par cent le cercle restreint qu'il a laissé.

Il a vécu la proximité d'une grande famille, qui l'a reconnu vraiment comme Père, et qui l'a pleuré comme conjoint quand on ne l'a pas trouvé plus à sa place, devant le Saint Sacrement ou à la chaise où il accueillait en élargissant la miséricorde du Père.

**Prêtre à temps plein** - Sur la carte de vœux de Noël dernier, que j'ai envoyé, j'ai signalé cette confession du Père Marrazzo: "Je ressens le besoin de prier. En regardant les ouvriers qui travaillent huit heures par jour, je sens que je devrais être moi aussi ouvrier de Jésus et prier huit heures et plus". En fait, cela nous aide à comprendre pourquoi tant de temps il a consacré à la prière.

On été habitué à le voir dans l'église pour prier et attendre des éventuels pénitents qui le rejoignaient même tard, et à le voir toujours ponctuel le matin avant que s'ouvrent les portes du Temple. Et pourtant les nombreuses heures passées avec son Jésus ne lui suffisaient pas.

Comment expliquez-vous cela? Il se comprend seulement dans la logique du Royaume de Dieu. Nous trouvons un épisode de la vie de Jésus dans l'Évangile de Marc: "Les apôtres, s'étant rassemblés auprès de Jésus, lui racontèrent tout ce qu'ils avaient fait et tout ce qu'ils avaient enseigné. Jésus leur dit: Venez à l'écart dans un lieu désert, et reposez-vous un peu. Car il y avait beaucoup d'allants et de venants, et ils n'avaient même pas le temps de manger. Ils partirent donc dans une barque, pour aller à l'écart dans un lieu désert. Beaucoup de gens les virent s'en aller et les reconnurent, et de toutes les villes on accourut à pied et on les devança au lieu où ils se rendaient. Quand il sortit de la barque, Jésus vit une grande foule, et fut ému de compassion pour eux, parce qu'ils étaient comme des brebis qui n'ont point de berger; et il se mit à leur enseigner beaucoup de choses. (6, 30-34).

La vie d'un bon travailleur du Royaume ne devient pas pleine, moins pleine ou vide, selon les situations dans lesquelles la situe la diversité des circonstances, mais seulement de la plénitude de son cœur. Si le cœur est plein de Dieu, en lui se trouvent aussi les âmes, et le temps ne suffit pas pour Dieu et les heures de la journée ne suffisent même pas pour les âmes.

Pour trouver une interprétation appropriée de la vie du Père Marrazzo, nous devons commencer à partir d'ici. Et puis nous comprendrons tout ce que lui arrivait et les choix qu'il accomplissait tous les jours, à chaque instant.

**Un regard sur sa vie** - Les premiers pas de l'adolescents Giuseppe dans le cheminement vocationnel n'ont pas été faciles. Quand il entra dans la Maison de Oria il été âgé treize ans et il se détachait d'un climat de famille imprégnée de foi, portant l'expérience d'une enfance passée dans la chaleur familiale, l'élevage, la prière et l'étude. Se souvenant du 20 Octobre 1930, il a avoué:

"Accompagné de ma mère, j'ai quitté la maison (de S. Vito dei Normanni) vers midi. Une fois à Oria, ma mère m'a confié au père Carmelo. Je ne me résignait pas à rester loin de sa mère; j'avais décidé de rentrer à la maison la prochaine fête de Noël, lorsque ma mère serait venue me rendre visite. La mère est venue, mais j'ai n'ai pas eu assez de courage pour parler de ce sujet. Puis, lentement, je continuais mon chemin. Accompagné par la Maman céleste du Bon Conseil, je suis arrivé. On a répété la réalité du Calvaire, Jésus m'a donné à sa mère: "Femme, voici ton fils. Fils, voici ta Maman"<sup>1</sup>.

Quatre ans plus tard, le jeune Giuseppe passe à Trani pour la période de Probandat, puis du Noviciat, vécus dans un climat de grande foi et de ferveur mariale, qui a eu une expression mémorable au petit Congrès Mariale du 6 au 8 Décembre 1936.

Notre-Dame est la guide du jeune religieux, mais le point de référence le plus important pour lui, depuis lors, est Jésus dans le Saint Sacrement. Au cours de son année de stage, réalisé à la Maison Mère de Messina, dans le renouvellement des permis, il demande aux Supérieurs de "disposer, comme mieux je pense, du temps qui me reste après que les orphelins sont placés au repos: être un peu de temps dans la chapelle après le dernières prières"<sup>2</sup>.

Ainsi il arrive à la veille de la profession perpétuelle. Au cours des exercices spirituels précédant sa consécration définitive au Seigneur, en Septembre 1940, il écrit dans son journal: "O Jésus, je suis tout à toi, je T'appartiens, je veux faire tout pour Te plaire. Je Te demande à la suite de ces exercices un abandon total de tout moi-même en Toi, et une confiance illimitée dans Ta miséricorde infinie"<sup>3</sup>.

Dans les années qui ont suivi le clerc Giuseppe raffine cet abandon totale de soi au Seigneur. Au cours des exercices spirituels de 1942, en vue de la réception des ordres mineurs, il se consacre à l'amour miséricordieux de Jésus, selon l'esprit de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, et fait l'intention de prier Sainte Therese, de sorte que infuse son abandon total dans les bras de Jésus.

La rencontre du Diacre Giuseppe avec Jésus sur l'autel, le jour désiré de l'Ordination sacerdotale, qui a lieu le 9 mai 1943 à Barcellona Pozzo di Gotto (ME), pendant que la Seconde Guerre mondiale est en cours. Il est affecté à la Maison Mère, mais à cause de la guerre il réside à Santa Lucia del Mela, engagé au sein du Secrétariat Antonien. En 1947, après un bref séjour à Trani, il retourne à Messina où il est responsable de la prise en charge de *Paggetti Antoniani* et de l'Action catholique, mais il

---

<sup>1</sup> PGR, doc. 129; cfr. PGR, *Memorie*, LXV

<sup>2</sup> PGR, doc. 86

<sup>3</sup> PGR, doc. 87

commence à se consacrer principalement au ministère de la réconciliation et de la direction spirituelle.

Le Visiteur apostolique de la Congrégation, P. Angelico d'Alessandria, O.F.M., est saisi d'admiration en voyant le zèle que le père Giuseppe met dans ce ministère "prophétisant" son avenir comme confesseur. Il se souviendra de cette "prophétie" dans une "prière spéciale", écrite à Oria le 11 Octobre 1952:

"Jésus, je ressens de Te demander une grâce: mettre en œuvre les mots que m'a dit P. Angelico Capp. il y a environ 5 ans: «Vous serez apôtre du confessionnal». En Te demandant cette grâce, je ressens répéter et presque gronder intérieurement: «Tu dois penser à être saint, je vais penser au reste». Oui, bien-aimé Jésus, mon Dieu, mon Créateur, ma vie, vérité et chemin. Toi ainsi amoureux de nous et dans le besoin d'être aimé, Tu as raison de me faire sentir ce reproche. Cher Jésus, pardonne-moi de ne pas avoir vraiment aimé comme Tu le mérites, je suis ici petit enfant pour Te présenter ma préposition renouvelée de T'aimer et de devenir saint: être humble, juste, obéissant, demeurer petit petit, besogneux d'être conduit par la main, donne-moi ta douceur, un esprit amical avec tout le monde; éclaire les Supérieurs à me laisser consommer toute ma vie dans ce Temple de Saint-Antoine à Messina où je veux mourir ou à l'autel ou au confessionnal (...)"

"Que je devienne si saint, mort à moi-même et que je fasse devenir notre Sanctuaire un jardin parfumé de vertu et des saints. Faisez-moi rencontrer un bon Père Spirituel et que je devienne le père de tous, que tous ceux qui viennent à moi soient pris par l'amour de Jésus, tel que le fer par l'aimant. Mère du Bon Conseil, suggérez-moi des conseils les plus appropriés «pour mon idéal»<sup>4</sup>.

En 1956 par l'obéissance le Père Giuseppe est assigné à la Maison de Padova, comme père spirituel et animateur vocationnel. Il se dédia à l'office qui lui est confié, mais il prie pour revenir au ministère qu'il sent comme son idéal de distributeur de la Miséricorde. Il demande cette grâce à sa «Maman» du Ciel et aussi au saint confesseur de Padova: "O Saint-Léopold de Castelnuovo, vous qui confessiez depuis environ 40 ans à Padova, obtenez-moi que Messina devienne la seconde Padova pour moi. Que je devienne si saint, mort à moi-même et que je fasse devenir notre Sanctuaire un jardin parfumé de vertu et des saints. Faisez-moi rencontrer un bon père spirituel et que je devienne le père de tous, que tous ceux qui viennent à moi soient pris d'amour de Jésus, comme le fer par un aimant"<sup>5</sup>.

Le Père Giuseppe obtienne la grâce demandée. L'année suivante, il est transféré de nouveau à Messina avec la charge de Recteur du Sanctuaire de Saint-Antoine et de promouvoir la Pieuse Union de Prière pour les Vocations. De 1957 à 1969 il est la sentinelle de Jésus dans le Saint-Sacrement, ministre de la miséricorde du Père, ami des pauvres et des malades; il est le bon berger qui porte non seulement l'odeur des brebis, mais qui à temps plein se laisse consommer par eux. Il fait tout cela avec patience, bonté, générosité en aidant les pauvres. Il se caractérise par l'humilité, la simplicité, la joie évangélique qui se manifestent dans le chant accompagné de sa guitare. Il donne tout à tout le monde, en particulier aux malades, avec son temps, avec un sourire ou une caresse ou un simple bonbon, accompagné de la affectueuse exhortation «sanctifie-toi».

**La maternité sacerdotale** - Père Giuseppe vit ainsi son sacerdoce, comme un bon pasteur, mais avec le cœur et le visage d'un père et encore plus d'une «mère». La figure de la mère est intensément présente dans sa vie, source de souffrance pour son

---

<sup>4</sup> *Scritti*, IV, p. 1124

<sup>5</sup> *Ibidem*

manque, comme nous le rappelions en parlant de son entrée au séminaire, figure de la mère retrouvée dans la Mère du Ciel.

Maintenant, dans son ministère il redécouvre cette maternité dans la nouvelle dimension de la foi et de la grâce. Son zèle auprès des malades, en Juin 1967, le conduit au chevet de la jeune Angelina Crisafulli, paralysée d'un coup de feu tiré par son fiancé après son refus de mariage. Le résultat est que naquit une grande amitié spirituelle. Père Giuseppe aide la jeune et lui demande, pour son propre ministère, l'aide de l'offrande des ses souffrances.

Il lui écrit: "Comme un pauvre j'étends la main à toi, comme à ma sœur, et je te demande d'offrir au Seigneur une partie de tes précieuses souffrances pour ma propre sanctification et celle des âmes que notre Père céleste me confie, parmi lesquelles une soixantaine des jeunes hommes qui se préparent au Sacerdoce"<sup>6</sup>. Et encore: "Je te pense souffrante, mais si proche de Jésus qui te rend légère la souffrance. Ton exemple sert aussi à moi d'encouragement pour apprendre à souffrir quelque chose avec Jésus, pour notre sanctification et le salut des âmes"<sup>7</sup>. Le jeune fille meurt après huit mois de calvaire, mais son témoignage édifiant et la chère mémoire reste vivante comme une grande ressource spirituelle dans la vie de Père Giuseppe.

Dans l'animation de la Pieuse Union de prière pour les vocations le Père Giuseppe cherche à choisir très soigneusement et appeler les femmes de foi à se joindre à cette croisade de prière et, en particulier, de prier pour la sanctification des prêtres. Lui, qui se laisse guider constamment par la Mère céleste, Notre-Dame du Bon Conseil, il demande à ces agrégées d'assumer ce rôle vers lui, donc de prier pour sa sanctification et aussi le conseiller et le soutenir dans son ministère sacerdotal, et les exhorte enfin de se consacrer à cette fin dans une "mission de maternité sacerdotale".

En 1966 commence à être membre de la Pieuse Union Madame Matilde Penna Sagone<sup>8</sup> (maman Tilde) qui a vécu si pleinement le charisme de la "maternité sacerdotale" avant même de connaître le Père Giuseppe. Le Serviteur de Dieu le 19 Juillet 1967, lui écrit: "Ma bonne fille, tu a une âme sacerdotale. En contact permanent avec Jésus dans l'Eucharistie tu t'es imprégnée de cet esprit sacerdotal et rogationniste, fruit du beau cadeau de docilité aux inspirations du Seigneur. Laisse-toi "manger par Jésus - cherche de naturaliser le surnaturel -. Ton union avec Dieu, ta conversation avec Lui face à face, qu'il te soit si familier de te sentir constamment unie à Lui comme sa Mère Très-Sainte, dans chaque pensée, souffle, palpitations de cœur. Considère-toi comme la Prêtresse de ta petite Église, la famille et sois un ostensor vivante et quiconque s'approche de toi puisse entendre, voir Jésus qui vit en toi. De toute rencontre avec les créatures, aie toujours l'anxiété de pouvoir parler de Dieu à ces âmes"<sup>9</sup>.

Nous avons rappelé la "prière spéciale" écrite par le père Giuseppe en 1952, dans laquelle entre autre, il demandait: "Que je devienne si saint, mort à moi-même et que je fasse devenir notre sanctuaire un jardin pompeux de vertu et des saints". Il semble que dans le sanctuaire a commencé cette transformation. Mais l'ennemi pense à répandre dans le bon grain même les mauvaises herbes. Dans une réalité si délicate surgissent des jalousies et malentendus qui conduisent à des préjugés. En Janvier 1972 on arrive à la dissolution de l'Association et au transfert de Père Giuseppe à la Communauté de Zagarolo.

Père Giuseppe accueille l'obéissance avec souffrance et une grande paix, conservant sa jovialité habituelle. Dans la nouvelle charge de Vicaire actuel de la petite

---

<sup>6</sup> PGR, doc. 16

<sup>7</sup> PGR, doc. 12

<sup>8</sup> PGR, *Memorie*, X

<sup>9</sup> PGR, doc. 19

paroisse "Notre-Dame de la Confiance" il multiplie son zèle, comme à Messina. Il se rend souvent au sanctuaire voisin de Genazzano, au pied de Notre Dame du Bon Conseil pour trouver réconfort et lumière. Le 22 Septembre 1972 il a la chance de rencontrer le pape Paul VI à l'occasion d'une audience et ne rate pas l'occasion de lui remettre une lettre dans laquelle il présente la "maternité sacerdotale".

À la fin de 1974 le Père Giuseppe retourne à Messina en tant que Coopérateur du Sanctuaire et Conseiller de la Maison<sup>10</sup> et l'année suivante comme Père spirituel de la Maison, Assistant spirituel des Filles de Marie et des *Paggetti Antoniani*.<sup>11</sup> Seulement en 1979 il reçoit la charge d'Assistant des Zélatrices du Rogate,<sup>12</sup> comme avait été appelé le Groupe de la Pieuse Union, suspendu le 24 Janvier 1972<sup>13</sup>. De 1986 à 1989, il redevient Recteur du Sanctuaire<sup>14</sup>.

**Identité rogationniste** - D'un regard rapide sur la riche personnalité du Père Giuseppe émergent deux éléments qui peuvent être considérés comme fondamentaux et caractéristiques qui, si nous les considérons bien, ils sont complémentaires: la proximité de Jésus dans la prière constante et la compassion, se plier miséricordieusement vers nos frères et sœurs, surtout si en difficulté pour les aider dans leurs besoins spirituels et matériels.

Vrai fils de saint Hannibal, le Père Giuseppe vivait pleinement avec Jésus le passage du Rogate: "Jésus parcourait toutes les villes et les villages, enseignant dans les synagogues, prêchant la bonne nouvelle du royaume, et guérissant toute maladie et toute infirmité. Voyant la foule, il fut ému de compassion pour elle, parce qu'elle était languissante et abattue, comme des brebis qui n'ont point de berger. Alors il dit à ses disciples: La moisson est grande, mais il y a peu d'ouvriers. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans sa moisson". (*Mt 9, 35-38*).

Ceux qui ont été auprès de lui pendant un certain temps long ou court, témoignent de l'avoir vu très souvent dans la prière prolongée ou consacré à plein temps au ministère du sacrement de la réconciliation. Ses "distractions" ont été les moments qu'il passait pour réconforter et encourager en particulier les malades.

Il y a de nombreux témoignages à cet effet. Ils témoignent en particulier qu'il manifestait l'amour pour la prière pour les vocations, c'est pourquoi il ne propageait pas seulement l'obligation de la prière, mais l'amour pour le Rogate. Celui qui l'a connu de près se souvient de l'avoir vu à l'église, depuis tôt le matin, dans une attitude de prière et d'adoration. Par conséquent, les exhortations à la prière pour les vocations étaient renforcées par son exemple de priant, de personne qui demeurait longtemps devant le Seigneur, quand il n'était pas absorbé par sa mission de confesseur ou de proximité aux malades. Imitateur authentique de Saint Hannibal, de la prière prolongée, il trouvait la force de se dépenser pleinement dans l'apostolat intense qu'il exerçait tout au long de la journée, en dehors des quelques heures, qu'il se réservait pour le repos.

Le lien de Père Giuseppe avec le Sanctuaire de Saint-Antoine se comprend parfaitement quand on rappelle qu'il s'agissait du premier Temple de la Rogations Évangélique du Cœur de Jésus. Là avait été semée par Saint Hannibal la prière pour les bons ouvriers, commandée par Jésus, là était née la spiritualité de la maternité sacerdotale.

---

<sup>10</sup> PGR, doc. 12, p.00

<sup>11</sup> *Bollettino*, LIV, 1 janv.-fevr., 1976, p. 32

<sup>12</sup> Cfr. PGR, *Memorie*, XXX, ad 103

<sup>13</sup> PGR, Allegato 6

<sup>14</sup> PGR, doc. 12

Après la mort de Père Giuseppe, furent récoltées plus de quatre mille signatures pour demander qu'il serait enterré dans le Sanctuaire. Ce désir a été accompli le 9 Mai 2014: il repose maintenant dans le Sanctuaire-Basilique Saint-Antoine et Temple de la Rogations Évangélique, exactement dans la tombe où plus de 60 ans reposait le corps de Saint Hannibal, la même sur laquelle il avait laissé la note demandant la grâce de revenir au Sanctuaire, définie antichambre du Paradis,<sup>15</sup> parce que cela était vraiment pour lui telle.

**Sur le chemin de la sainteté** - Je voudrais un instant lire la vie de Père Giuseppe en contre-jour avec deux articles des nos Constitutions, que je reproduis ci-dessous: "Art. 10 - *À la suite de Jésus* - La suite du Christ, comme il est proposé dans l'Évangile, est notre règle suprême de vie.<sup>16</sup> Fascinés par le divin Maître, nous Lui avons tout laissé (cf. *Mt* 4, 18-22; 19, 21-27; *Lc* 5, 11) et nous L'avons préféré à toute chose pour participer pleinement à son mystère pascal.<sup>17</sup> Dans la vie spirituelle, dans un itinéraire de fidélité croissante, nous sommes conformés au Christ sur le modèle des Apôtres, vivant en pleine communion d'amour et de service dans l'Église".

En un mot, on peut dire que le voyage du Père Giuseppe était de discipulat, "suivre Jésus" venu non pas pour les justes, mais pour les pécheurs. Cela signifiait pour lui de se tenir pendant de longues heures devant le Saint Sacrement; cela fut pour lui se dépenser dans le ministère pastoral et dans le service aux nécessiteux, dans l'esprit et dans le corps.

"Art. 9 - *La primauté de la vie spirituelle* - L'Église, avec l'approbation de la Congrégation et la déclaration de la sainteté du Fondateur, reconnaît dans le charisme spirituel et apostolique de l'Institut une nouvelle voie de sainteté<sup>18</sup> et les exigences objectives pour atteindre la perfection évangélique. Avec cette certitude dans le cœur, nous plaçons la vie spirituelle à la première place dans notre programme de vie, convaincus que plus les communautés seront des écoles de spiritualité évangélique rogationnistes, plus la fécondité apostolique, la générosité dans l'amour des pauvres et la même capacité à attirer des vocations seront vigoureuses et fructueuses"<sup>19</sup>.

Le Seigneur s'est servi de la grande foi et du zèle apostolique du Père Giuseppe pour rendre le Sanctuaire Saint-Antoine, Temple de la Rogation Évangélique, centre de la foi et lieu de la Miséricorde Divine. Nous ne voulons pas sous-estimer le précieux soutien de beaucoup d'autres confrères, mais seulement souligner le témoignage du pasteur qui a fait de la maison de Dieu sa propre maison.

Écoutons le témoignage de celui qui, depuis plusieurs années, a été à ses côtés dans le Sanctuaire: "Je ne doute pas que l'affluence de participation des fidèles dans le Sanctuaire et la fréquence des confessions, qui s'enregistrent encore, sont le résultat de cinquante ans que le Père Giuseppe Marrazzo a passé de manière désintéressée et intensément - même avec l'infatigable frère Raffaele Nicola Quinto - au service du Sanctuaire. À mon avis, on peut dire que le père Giuseppe a été un pilier fondateur du Sanctuaire, parce qu'il est venu au Sanctuaire après un peu plus de 15 ans depuis son ouverture au public. Il a ouvert une route et a indiqué que le sacerdoce est sans limite de temps, un ministère à "tous service" à prêter sans exception ni excuse: comme celui qui a sacrifié toute sa vie"<sup>20</sup>.

---

<sup>15</sup> *Scritti*, IV, p.1183

<sup>16</sup> Cfr. CIC 662

<sup>17</sup> Cfr. VC 93

<sup>18</sup> Cfr. GIOVANNI PAOLO II, *Message au Supérieur Général des Pères Rogationnistes*, 16 mai 1997

<sup>19</sup> Cfr. VC 93

<sup>20</sup> *PGR*, Memoria 1

Dans ma récente lettre de Décembre dernier, alors que j'informais des progrès satisfaisants de la cause de canonisation du Père Giuseppe Marrazzo, je rappelais qu'un nouveau Saint Rogationniste serait un grand cadeau pour l'Eglise et pour la Congrégation. Ainsi, j'exhortais à demander cette grâce au Seigneur et de faire connaître la vie et les vertus de Père Giuseppe. Nous espérons que pourrait bientôt être imprimé la *Positio*, laquelle nous présentera en détail les grandes vertus de notre confrère, véritable modèle de rogationniste et de pasteur des âmes.

**Notre identité charismatique dans les défis d'aujourd'hui** - Le XII Chapitre Général nous a confié l'engagement, pour les six prochaines années, d'effectuer une vérification, aux différents niveaux du gouvernement, et au niveau personnel, sur "notre identité charismatique dans les défis d'aujourd'hui" regardant Jésus qui "voyant les foules, fut pris de compassion et dit: Rogate".

Le modèle Jésus certainement nous déconcerte, il est loin surtout pour sa souveraine grandeur et est loin même pour les années et le différent contexte socioculturel. Dans le Père Joseph nous avons un modèle plus proche de notre temps, le modèle d'une personne qui n'a pas accompli des gestes et des œuvres saisissantes, qui a vécu dans la simplicité et l'humilité, mais avec un grand cœur, plein d'amour de Dieu et des âmes. Tout cela est également possible pour chacun de nous.

Écoutons un appel du Document du Chapitre capitulaire sur l'importance fondamentale de notre témoignage: "Le charisme du Rogate inspire et façonne notre vie et donne un sens particulier à ce que nous sommes et faisons. Seulement à la lumière d'un témoignage authentique de la vie, d'autres peuvent reconnaître et apprécier l'importance de la prière pour les vocations et, en même temps, s'engager d'être de bons ouvriers eux-mêmes dans la moisson du Seigneur". (n. 23).

Nous apprécions l'accent qui nous vient très clairement du Chapitre sur la complémentarité des deux aspects de notre charisme, la prière pour les vocations et la charité, au point que personne ne peut vraiment et pleinement vivre l'une si en même temps il ne vit pas même l'autre.

"L'expérience de Saint Hannibal nous dit qu'il y a un cercle vital entre la prière pour les vocations et le service aux "petits" et "pauvres". Il ne peut y avoir aucune prière authentique pour les vocations, ni pastorale vocationnelle féconde sans un véritable amour pour les pauvres, ainsi que pour nous Rogationnistes il ne peut y avoir de véritable amour pour les pauvres sans la prière pour les vocations. Ceci est l'originalité et le secret du charisme rogationniste, souvent exprimé en un seul mot: Rogate" (n 50). Père Giuseppe a compris très bien tout cela pour le faire le flambeau de son cheminement quotidien.

**Les 100 ans du Père Giuseppe Marrazzo** - Le 5 mai 2017 marque le 100<sup>ème</sup> anniversaire de la naissance du Père Giuseppe Marrazzo, qui a eu lieu à San Vito dei Normanni (BR - Italie) en 1917 précisément.

Il est juste de remercier le Seigneur pour ce don qui, en la personne de notre cher confrère, il a donné à l'humanité, à l'Eglise et à notre Congrégation. Il a été le sel et la lumière<sup>21</sup> partout où il a travaillé. Il revient à nous de ne pas cacher cette lumière, pour qu'il continue d'être le sel pour ceux qui le rencontreront encore.

Le sentiment d'appartenance à notre Famille Religieuse se manifeste principalement par la cohérence de la vie, mais aussi par l'estime et l'affection que nous avons envers nos confrères vivants ou passés à la Maison du Père.

Mon exhortation, donc, est de saisir cette occasion du 100<sup>ème</sup> anniversaire de la naissance pour promouvoir des occasions de réflexion sur la figure charismatique du

---

<sup>21</sup> Cfr. Mt 5,13

Père Giuseppe Marrazzo, pour qu'il puisse être davantage connu par notre famille du Rogate et même par le clergé, les personnes consacrées et nos collaborateurs laïcs.

Continuons de prier afin que, s'il est dans les desseins du Seigneur, un jour l'Eglise puisse le proclamer saint, cependant nous sommes confiants d'avoir même maintenant, en Lui, un véritable intercesseur pour la vie et l'apostolat de notre Congrégation.

Avec cet espoir, que je confie à l'intercession de nos divins Supérieurs, je vous salue avec affection dans le Seigneur.



*P. Bruno Rampazzo*  
.....  
(P. Bruno Rampazzo, R.C.J.)  
Sup. Gén.